

Les Unions Régionales des Professionnels de Santé Libéraux d'Occitanie s'opposent à l'expérimentation pour le recrutement de patients HAD* depuis les urgences



BIOLOGISTES, CHIRURGIENS DENTISTES, INFIRMIERS, KINÉSITHÉRAPEUTES, MÉDECINS LIBÉRAUX,



ORTHOPHONISTES, ORTHOPTISTES, PODOLOGUES, PHARMACIENS, SAGE-FEMMES

Les professionnels de santé libéraux d'Occitanie, réunis au sein du « Guichet unique » ont découvert par voie de presse et pris connaissance avec étonnement d'une expérimentation visant à permettre le recrutement des patients éligibles à la HAD directement depuis les urgences.

Ce projet, porté devant le Sénat par la présidente de la FNEHAD, Elisabeth Hubert, imagine le financement d'une infirmière de HAD par département, financé initialement sur fonds publics.

Si les professionnels de santé libéraux partagent le constat de la FNEHAD de l'existence de tensions actuelles sur l'hospitalisation, ils s'étonnent de l'absence totale de concertation régionale, notamment avec les professionnels de santé libéraux des URPS, qui aurait dû prévaloir sur ce projet, projet qui concerne l'ensemble des professionnels libéraux impliqués dans les soins de proximité.

Les professionnels de santé libéraux rappellent leur investissement dans la structuration du territoire au travers notamment de la création des CPTS*, des MSP* et des ESP* qui permettent et permettront, à la fois de diminuer le recours à l'hospitalisation, d'assurer un retour et un maintien à domicile dans des conditions de soins et une efficacité que seule la proximité des soignants libéraux permet.

Ils rappellent aussi que le surcoût de la prise en charge en HAD est de 43% supérieur au coût d'une prise en charge à domicile estimé dans certaines études.

Les professionnels de santé libéraux s'opposent donc fermement à la mise en place de cette expérimentation, sans intérêt médico-économique et demandent à être associés aux décisions modifiant les prises en charge des patients à domicile.

* HAD : Hospitalisation à domicile, CPTS : communauté professionnelle territoriale de santé, MSP : Maison de santé pluriprofessionnelle, ESP : Equipe de soins primaires

Contacts presse

Maryse Guillaume, présidente de l'URPS Infirmiers - presidente@urpsinfirmiers-occitanie.fr - 06 59 71 01 01
Docteur Jean-Christophe Calmes, président de l'URPS Médecins - president@urpslrmp.org - 07 48 72 57 62